

LES PROJETS ... À L'AUNE DU PRINTEMPS !

Constantine bouge et le fait savoir

Elle reste un carrefour incontournable pour le gouvernement du pays qui prend le pouls de ce dernier à partir de ses murs.

MM. Nouredine Yazid Zerhouni (Intérieur et Collectivités Locales), Saïd Barkat (Agriculture), Amar Ghoul (Travaux Publics), Rachid Benaïssa (Développement du Monde Rural), Nouredine Moussa (Habitat et Construction), Boubekeur Benbouzid (Education Nationale), Djamel Ould-Abbès (Solidarité Nationale), Rachid Boukerzaza (Communication-Information), pour ne citer que ces ministres se sont déplacés sur le vieux rocher ces derniers temps, dans l'attente de la visite traditionnelle du Président de la République M. Abdelaziz Bouteflika à l'occasion de la commémoration de " Youm El Ilm ", le 16 avril prochain.



Mais Justement que l'on se souvienne...

Amar Ghoul avait déclaré l'an dernier à l'occasion d'une visite d'inspection et de travail qu'il avait accomplie dans la ville des ponts, sur un chantier de l'autoroute " Est-Ouest " qui était situé plus précisément dans la localité de Aïn-Smara, que mêmes " les conditions climatiques extrêmement clémentes semblent vouloir vous faciliter la tâche " en s'adressant à des techniciens algériens et ceux japonais de la COJAAL, le consortium algéro-nippon en charge de ce projet phare dans le domaine de la modernisation des réseaux routiers nationaux.

Cette boutade qui avait en ce temps là mis du baume dans le cœur de ces opérateurs stressés par des fréquences de travaux effectués de manière toute égale en diurne et en nocturne, nous pouvons

la transposer et la projeter à l'ensemble des projets novateurs qui sont entrain d'être menés présentement sur le vieux rocher.

En effet, il n'est plus loin le temps des hirondelles...

Et par voie de conséquence celui du printemps qui sera sans nul doute synonyme d'accentuation des travaux et d'une recrudescence qui constitue pour certains d'entre eux la droite ligne finale avant la réception et/ou autre finalisation. On l'aura compris, l'on parle ici tout d'abord du Téléport de la ville, le système de transport suspendu par le biais des télécabines qui sera livré d'ici à la fin du mois de Mars qui pointe du nez. Mais également de tous les autres, dont certains, le projet de tramway pour ne point le citer, qui est sur le point de connaître une réactivation toute circonstanciée lors

des tout prochains jours. En plus de tous les autres, en l'occurrence le réaménagement radical du quartier de Bardo, celui de la place Kerkeri, le viaduc Transhumel, les pôles universitaires et éducatifs régionaux, la nouvelle cité administrative sise Cité abdeslem Daksi, et l'on en passe. Le tout pour ne citer que ces quelques conformations typologiques phares, et ce nonobstant toutes les autres et sans pour autant déprécier ni de la valeur ni de l'envergure des unes ou des autres là aussi.

Dans ce sillage, il faut bien savoir reconnaître qu'il était très bien inspiré ce citoyen qui par le biais des colonnes d'un quotidien local paru jeudi dernier, s'exprimant parfois au nom des centaines de concitoyens, en toute sincérité, une franchise appuyée par cette affirmation où il disait être " un authentique fils " du quartier de Bardo, et " sans avoir eu l'honneur de connaître " le wali de Constantine(qui reste pour rappel l'initiateur de tous ces projets depuis son installation à la tête de la gestion du vieux rocher -ndlr), ses sentiments à propos de la délocalisation des locataires et autres propriétaires de ce même quartier vers la ville nouvelle Ali Mendjeli où ces derniers avaient bénéficié de logements décentes. Et ce, additivement aux compensations financières que ce même citoyen estimait lui-même à " des centaines de millions de centimes ", pour permettre notamment à " ce grand projet d'embellissement " (dixit) de la cité d'avoir lieu et d'entamer les opérations y afférant. Souhaitant à la fin " Bon vent " au même wali à l'endroit de ce qu'il avait qualifié de " feuille de route pour le bien être de Constantine. " Quel autre type d'encouragement aussi franc et direct que loyal et honnête peut espérer un administrateur d'un administré ? Surtout si, en plus, le premier cité dispose de cet inestimable " facteur humain " comme ce même citoyen le rapporte " recelant des compétences avé-

rées " (sic) auxquelles ce même dernier dit avoir eu à faire dans cette même lettre adressée au wali de Constantine.

Il est sûr, voire même certain, que cette correspondance ouverte reste hautement susceptible d'avoir mis beaucoup de baume dans le cœur du premier responsable de la wilaya.

Car, comment l'occulter, le travail des walis en général reste très ingrat, très subliminal encore pour beaucoup d'entre nous. Ne persistant toujours à avoir en eux que l'image d'un Etat dont ils sont les responsables directs, retranchés dans leur tour d'ivoire, voyant leurs administrés de haut.

Une immense injustice pour ces mêmes commis de l'Etat dont la plupart n'est faite en définitive que de chair et de sang, de simples êtres humains dotés justement d'immenses compétences techniques, administratives et de purs gestionnaires qui n'aspirent qu'à faciliter la vie de leurs administrés et à assurer l'essor social et le développement économique de la wilaya dont ils ont la lourde charge. Une tâche qui demeure loin d'être aisée le plus souvent. Et que certains accomplissent au détriment de leur vie familiale, il faut le souligner au titre de la simple honnêteté intellectuelle.

A méditer...

Tout en souhaitant tous ensemble que cette dynamique de renouveau enclenchée à Constantine connaisse une nette envolée...à l'aune de ce printemps.

Même si, ne l'oublions jamais et ne nous méprenons pas, car ce serait là faire preuve d'une puérile naïveté, certains cercles des plus frileux persistent à prédire les pires situations.

A ceux-là, une seule et unique parade reste de rigueur...celle du travail toujours de plus en plus accentué, le tout doublé d'une implication de tous ceux qui ont cette ville, cette wilaya dans le cœur et dans le corps !

Menouer Sifi

